

Fecha 18.10.2022	Sección Negocios	Página PP-17
----------------------------	----------------------------	------------------------

● **Prevén** que tortilla siga al alza hasta un 10% más; estiman que llegue a \$24 el kilo; va a bajar, pero no va a ser pronto, señala Sheffield

Podría costar hasta 24 pesos a partir de febrero

Prevén que tortilla sea 10% más cara en 2023

"APECIC ES UN ENGAÑO y no detendrá incremento", afirman industriales; Ejecutivo ignoró a pequeños productores, acusan; precio justo sería de hasta \$30 por kilogramo



• Por Alina Archundia
alina.archundia@razon.com.mx

Para febrero del próximo, cuando termine la vigencia del Apecic, el precio del kilogramo de tortilla podría alcanzar hasta los 24.00 pesos, lo que implica un aumento de 10.09 por ciento contra los 21.80 pesos promedio nacional en que se vende actualmente, debido al incremento en la tonelada de harina y de insumos.

La presidenta de la Red de Maíz, Blanca Estela Mejía Castillo, advirtió que por lo menos en los próximos seis meses seguirá la inestabilidad en el precio del básico y agregó que lo pactado en el Apecic es sólo un engaño, ya que no ayudará a disminuir su costo.

"El precio de la tortilla no podrá bajar en los siguientes meses porque las medidas gubernamentales del Apecic destinadas a la tortilla, no tienen impacto directo en el sector; existen aumentos desproporcionados de las harinas y de otros insumos", aseguró.

Lo anterior, porque el acuerdo entre Gruma y el Ejecutivo se llevó a cabo posterior a aumentos que realizó la comercializadora y que le permitió hacer un "colchón" de recursos hasta el primer bimestre del próximo año.

Mejía Castillo aseguró que desde inicios de este año y hasta el mes de agosto, las harineras han incrementado el precio de la tonelada de harina de maíz de 13 mil 400 a 16 mil 500 lo que repercute en 1.50 pesos en cada kilo de tortilla que se vende al público.

En conferencia, Mejía señaló que otro problema que enfrentan los pequeños industriales es que Segalmex no ha hecho llegar a los pequeños productores las 279 mil toneladas de maíz comprometidas desde el Ejecutivo para apoyar a los industriales y con ello "aguantar" el incremento en los insumos.

Indicó que para que mejoren las condiciones de mercado y se vean reflejadas en el precio del kilo de tortilla en los siguientes meses, además de tener una mayor producción, se debe instalar centros de acopio y distribución; así como un fondo para su adquisición.

Asimismo, mejorar las técnicas de siembra de maíz para el campo que sea más productivo y se obtengan mejores costos para los productores y compradores del grano.

Recordó que 95 por ciento de la tortilla que se vende en México se hace en tortillería y su producción se encuentra dividida en 50 por ciento en masa nixtamalizada y el 50 por ciento restante en harina de maíz.

Acusó que en la negociación del Apecic, el Ejecutivo ignoró a los pequeños industriales del sector, que son la mayoría; además lamentó que no haya un modelo de financiamiento dirigido al sector.

Al respecto, en entrevista radiofónica, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Producción de Masa y Tortilla, Rubén Montalvo, coincidió en que los pequeños industriales del sector no fueron tomados en cuenta en la negociación del Apecic.

Indicó que, si bien hay déficit de maíz en el mundo, lo que ha encarecido su

precio, en México hay abasto de maíz; "pero por guerras y pandemia, el grano se ha escondido, se ha especulado con su precio y de alguna manera desde 2020 para acá, ha tenido un incremento del 100 por ciento".

"Para salvar a la industria, el costo que debería tener el kilo de tortilla actualmente, de acuerdo con Montalvo, sería cuando menos de 30 pesos el kilo de tortilla. Sin embargo, esclareció que no lo haría, pues se trataría de un suicidio ya que nadie compraría a ese precio".

Montalvo puntualizó que los industriales no están pidiendo al Gobierno federal "nada regalado"; sino que ayude a reestructurar al sector. "La propuesta que le hemos hecho al Gobierno federal desde hace más de dos años es que se sienten con nosotros para que sean ellos quienes provean mientras exista la situación de crisis, del maíz y la harina.

"La razón es que los intermediarios son los que encarecen el precio de la tortilla y si el gobierno interviene entre productores e industriales, el precio de la tortilla se puede estabilizar".

EL TIP

EL CONSUMO per cápita de este alimento es de 56.7 kg al año para el medio urbano y de 79.5 kg en el medio rural, de acuerdo con Coneval.

50
Por ciento se ha desplomado el consumo de tortilla por altos precios



Fecha 18.10.2022	Sección Negocios	Página PP-17
----------------------------	----------------------------	------------------------

